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Desarrollan Municipio y Cinves-
tav trabajo conjunto para eva-
luar en cadetes competencias de 
conducción de patrullas

STAFF | EL AHUIZOTE

Gracias a la colaboración entre el 
Gobierno Municipal que encabe-

za el alcalde José María Fraustro Siller 
y el Centro de Investigación y de Estu-
dios Avanzados del IPN Unidad Saltillo, 
Cinvestav, se entregó la primera fase del 
Proyecto de Evaluación de Inteligencia 
Artificial para Conducción de Vehículos 
Policiales.
Fraustro Siller explicó que este proyec-
to se implementará en los cadetes de la 
Academia de la Policía de Saltillo, para 
medir sus capacidades y aptitudes en la 
conducción de las unidades oficiales en 
sus actividades de prevención y reacción. 
El Alcalde compartió que en esta admi-
nistración se ha trabajado para que las 
fuerzas de seguridad cuenten con las 

Aplica Saltillo 
Inteligencia Artificial 
en preparación policial

mejores herramientas y estén capacita-
dos para proteger a la comunidad. 
“Establecimos el compromiso de apro-
vechar las tecnologías más avanzadas 
en todas las áreas del municipio. La 
seguridad pública ha sido, y continua-
rá siendo, una prioridad fundamental”, 
comentó el Edil.
Fraustro Siller agradeció el trabajo de la 
regidora presidenta de la Comisión de 
Ciencia, Tecnología e Innovación, Lucía 
del Carmen Dávila Flores, quien impulsó 
este proyecto que fortalecerá la capacita-
ción que reciben los cadetes.
El comisionado de Seguridad y Protec-
ción Ciudadana, Miguel Ángel Garza Fé-
lix, aseguró que la tecnología es un factor 
clave para el desarrollo de las tareas de 
seguridad en Saltillo, y este nuevo sis-
tema, que es referente a nivel nacional, 
sumará en ese objetivo. 
“Alcalde, a nombre de todos quienes inte-
gramos la Comisaría de Seguridad, quiero 
externarle un agradecimiento, pero tam-
bién un reconocimiento, porque además 
de impulsar y reforzar la policía, ha teni-
do siempre apertura y respaldo a las nue-
vas ideas que aporten al desarrollo poli-
cial para una mejor atención ciudadana”, 
expresó el Comisionado de Seguridad.

Mediante este sistema, basado en la inte-
ligencia artificial, podrán monitorearse 
datos psiquicofísicos de los cadetes con 
el fin de conocer estados óptimos para la 
conducción como la tranquilidad, tole-
rancia y empatía, o contrarios, como el 
temor, ansiedad, y molestia. 
El director del Cinvestav IPN unidad 
Saltillo, Francisco Alfredo García Pas-
tor, dijo que este “Sistema Inteligente 
de Factores que Afectan las Compe-
tencias de Conducción Vehicular para 
Policías en Formación”, fue financia-
do por el Gobierno Municipal y por el 
Fondo para la Investigación Científica 
y Tecnológica.
“Esta herramienta es un gran apoyo 
para la formación de los cadetes de la 
Academia. Aportará para que Saltillo 
siga siendo una ciudad segura”, decla-
ró García Pastor.
En el evento en la Academia de Policía 
estuvo presente el secretario del Ayun-
tamiento, Carlos Estrada Flores; el te-
sorero, Juan Carlos Villarreal Garza; el 
regidor Alberto Leyva García; el direc-
tor del Coecyt, Mario Prudencia Valdés 
Garza; la directora de la Academia de 
la Policía, Alicia Faz Dávila, así como 
los desarrolladores del sistema.
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El bloque de partidos que integraron 
la Alianza Ciudadana por la Se-

guridad, conformado por UDC, PRD 
y liderado por el PRI, mostró un claro 
dominio en los municipios de la  donde 
se impusieron con candidatos de origen 
priista que lograron mantener el triun-
fo en seis municipios, recuperar cuatro 
y perdiendo solo uno. Es importante 
mencionar que en esta región ocho mu-
nicipios estarán gobernados por muje-

res, y cinco por hombres. Por el con-
trario, Morena y Acción Nacional 
perdieron el terreno que habían ganado 
en las anteriores elecciones, perdiendo 
municipios muy importantes por sus 
niveles de población y que reducen con-
siderablemente su presencia.
Morena perdió Frontera, Castaños, 
Escobedo y Abasolo, municipios que 
gobernaba, como consecuencia del des-
contento de los votantes por los excesos 
de los alcaldes, su falta de resultados, 
y desmedidos conflictos al interior de 

ese partido, lo que ha ocasionado en el 
estado su deficiente crecimiento en 
comparación con la tendencia nacional. 
En Abasolo, la concertación de los 
grupos que integran la fuerza electoral 
del Revolucionario Institucional y 
particularmente la buena ejecución de 
acuerdos impulsados por Juan Lerma, 
logró aglutinar el trabajo electoral en 
Yolanda García Valdés para que se 
convirtiera en una candidata eficiente y 
fuerte para vencer en las urnas a More-
na y posteriormente en alcaldesa electa.  
En Escobedo, los conflictos al interior 
del partido guinda, como la imposición 
de candidatos, opacidad, engaños y falta 
de atención de su dirigencia estatal, fue-
ron el detonante que ocasionó la salida 
voluntaria de un importante número de 
morenistas hacia otros proyectos polí-
ticos. En el PRI, se dio una contienda 
fuerte entre varios perfiles y grupos al 
interior del partido, buscando enca-
bezar la candidatura a la alcaldía, pero 
no trascendió más allá de una contien-
da interna dirigida con buen oficio, que 
además logró concretar una candidatura 
altamente conciliada en Daniela Eliza-
beth Durán, por lo que se echó mano 
de toda la capacidad de operación po-
lítica con la base priista del municipio, 
logrando así un paso seguro al triunfo. 
En Frontera, la reelección del alcalde 
morenista Roberto Piña era práctica-
mente imposible, ya que era persegui-
do por un largo historial de delitos que 
van desde denuncias por violencia políti-
ca de género, incumplimiento y violacio-
nes a resoluciones judiciales, inducción 
a cometer delitos y obstrucción de la 
justicia, además de diversos conflictos al 
interior de su partido y partidos aliados 
que estaban en desacuerdo con que el al-
calde fuera nuevamente a una elección. 
La seguridad, el desarrollo económi-
co y el empoderamiento de las muje-
res, fueron también temas en los que 
el desempeño del alcalde fue en exceso 
ineficiente, pero sirvieron de base y eje 
para presentar una propuesta firme por 
parte de la priista Sara Irma Pérez 
Cantú, para su campaña a la alcaldía. 
Su posterior triunfo se consolidó con 
una amplia coordinación y operación 
electoral, cimentada en acuerdos, inclu-
sión y representación, que construyó la 
propia candidata con todos y cada uno 

¿Por qué ganaron los nuevos alcaldes?
Región Centro y Desierto 
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de los grupos que históricamente han 
confluido en sus intenciones de dirigir el 
municipio. 
En Castaños, la Alianza del PRI, PRD 
y UDC representada por Yesica Isa-
bel Sifuentes Zamora, con un perfil 
construido en su impulso al  desarrollo 
social,  obtuvo un triunfo aplastante so-
bre Morena. Su campaña, caracterizada 
por un enfoque en la seguridad y el de-
sarrollo económico, hizo eco en los habi-
tantes del municipio, quienes buscaban 
un cambio urgente en la administración 
municipal. La coordinación que logró su 
nominación a la alcaldía, a través de la 
dirigencia municipal del PRI logró una 
sinergia que no logró ningún otro mu-
nicipio. 
La administración municipal de Cua-
trociénegas, encabezada por el alcal-
de Humberto Villarreal, consolidó 
importantes resultados como la gene-
ración de empleos formales, así como 
la coordinación con los empresarios y 
comerciantes que siguen invirtiendo en 
el destino turístico del desierto. Pero las 
corrientes políticas que le permitieron 
construir su anterior triunfo, conside-
raron que los buenos resultados, la me-
sura y seriedad del alcalde, no eran su-
ficiente para compensar las cuotas que 
habían exigido, por lo que le voltearon 
la espalda en esta ocasión y enfocaron 
su apoyo y recursos, en el empresario 
Victor Leíja, que ha demostrado sus 
buenas intenciones para continuar por 
la buena línea del actual alcalde y coor-
dinar sus intenciones con el Gobernador 
Manolo Jiménez.  
El triunfo en Cuatrociénegas termi-
nó otorgándole un poco de oxígeno al 
Partido Acción Nacional, después de la 
catastrófica derrota del alcalde Mario 
Dávila Delgado, con la que perdieron 
Monclova, considerado el bastión del 
panismo en Coahuila.
Aunque el desempeño de Mario Dávila 
en el municipio acerero no fue malo, sus 
posibilidades de éxito en la busqueda de 
su reelección fueron limitados por escan-
dalos que surgieron al interior de su ad-
ministración como acoso sexual, encubri-
miento, desvió de recursos y corrupción, 
que terminaron opacado la importante 
carrera política del también exalcalde de 
Frontera y mandado a Acción Nacional 
a un lejanisimo tercer lugar.

Carlos Villarreal logró Con una vo-
tación histórica de 62 mil 944 votos, 
que Monclova volviera a ser priista, 
logrando superar en un 24% los 49 mil 
304 votos históricos que en 2009 ha-
brían logrado un aspirante a la alcaldía 
por Monclova, y por más del doble los 
votos alcanzados en los comicios electo-
rales del 2021.
Dos factores importantes definieron el 
contundente triunfo, el primero la in-
negable simpatía que los monclovenses 
tienen por el gobernador Manolo Ji-
menez, y la acertadísima candidatura 
de Carlos Villarreal, una propuesta 
que apostó por la juventud y los más de 
15 años de experiencia trabajando por 
Monclova y con excelentes resultados, 
tanto en el sector público como privado 
y al interior del Revolucionario Ins-
titucional. En campaña fue el único 
candidato que presentó una estrategia y 
una ruta clara para blindar la seguridad 
e impulsar la reactivación económica 
del municipio. 
Otro importante fracaso para Acción 
Nacional, fue la derrota el municipio 
de Candela, donde su alcaldesa Ara-
cely Jasso ha enfrentado cargos por un 
presunto desvío de recursos y violar el 
Código Municipal; además de diversos 
enfrentamientos con regidores de su 
propio partido y un importante conflicto 
con el Consejo Ciudadano “Venustiano 
Carranza”. El ganador de esta contienda 
fue el partido Revolucionario Institucio-
nal, que tuvo que enfrentar una deser-
ción de militantes que optaron por otros 
partidos, pero logró consolidar una pro-
puesta sólida para conseguir el triunfo 
con Fernando Juárez. 
Elías Portillo alcalde de Sierra Mo-
jada, logró la reelección como un re-
conocimiento a su buen gobierno por 
lo que los votantes le otorgaron nueva-
mente la confianza a través de su parti-
do, el Revolucionario Institucional. En 
Ocampo, aunque los resultados de la 
alcaldesa no fueron totalmente satisfac-
torios, Adriana Valdéz, ex presidenta 
del PRI, consolidó una importante base 
que le permitió lograr la candidatura y 
posteriormente ganar la elección. 
Magda Ortiz, alcaldesa de La Ma-
drid, también fue por la la reelección y 
ganó. El respaldo y confianza de los vo-
tantes fue el reflejo de su buen gobierno, 

y su atinado oficio político durante la 
campaña, manteniendo una importante 
cercanía con sus simpatizantes y detrac-
tores, al igual que el acompañamiento 
de su esposo que fortaleció en todo mo-
mento la campaña.  
Sacramento, es otro de los municipios 
donde la actual alcaldesa Andrea Ova-
lle, logró la reelección, a pesar de que 
hubo grupos al interior del partido que 
pretendieron boicotear su candidatura, 
su fuerza y el respaldo de todos los inte-
grantes de su cabildo, de los sectores y 
organizaciones del Revolucionario Ins-
titucional logró conseguir un holgado 
triunfo. 
La maestra Alejandra Huerta, alcal-
desa de Nadadores, consolidó tam-
bién su indudable reelección con un 
importante triunfo de 2 a 1 con su más 
cercano competidor. El desempeño de la 
maestra Alejandra se caracteriza por ser 
responsable, con mucha seriedad y muy 
consistente 
Hugo Lozano, alcalde de San Bue-
naventura, logró también un impor-
tante triunfo que lo mantiene al frente 
del ayuntamiento, donde ha conseguido 
importantes logros como cuentas públi-
cas sanas, importantes obras de vialidad 
e infraestructura, así como importantes 
acciones en favor de la salud y seguri-
dad. El alcalde sambonense representa 
un gran activo político para su partido, 
y es reconocido por ser un hombre de 
trabajo y que se preocupa por la gente; 
y a pesar de qué también hubo algunos 
grupos que quisieron oponerse a la can-
didatura, la militancia le refrendó su 
respaldo y fue así que tuvo un triunfo 
contundente.
Los resultados en estos municipios 
muestran una importante reconfigura-
ción en la distribución del poder políti-
co de la región y el estado; los electores 
concentraron la confianza en las y los 
candidatos del partido que encabeza la 
administración estatal después de ha-
ber vivido la alternancia, reconocen el 
trabajo y los buenos resultados, y dan 
espacio a la capacidad y la experiencia. 
Las y los nuevos alcaldes de estos muni-
cipios exhiben que son conocedores de 
la nueva dinámica que debe enfrentar el 
tricolor, de consensos y pulsos locales, 
para consolidar triunfos construidos en 
estrategias plurales y competentes.
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PRI
Vaya que el PRI Coahuila se cocina a 
parte del que existe en la ciudad na-
cional coordinando los destinos de lo 
poco que queda en el país del tricolor. 
En la entidad se ha visto el trabajo 
del Revolucionario Institucional y se 
mantienen en los sectores de los 38 
municipios con la gente, pero en el na-
cional parece no querer desprenderse 
de la ubre que aún deja presupuesto, 
ups, presupuesto electoral… Será inte-
resante ver el camino que tomarán los 
priistas coahuilenses que no se les ve 
entregarse al canto de las sirenas de 
Alito Moreno, que un día sí y el otro 
también se muerde la lengua. Lo cierto 
es que el primer priista de Coahuila, 
Manolo Jiménez Salinas, he demostra-
do unidad en su fuerza política.

FGR 
Vaya novela que se empezaba a armar 
sobre denuncias de extorsiones en 
puntos de Arteaga a paisanos y ciuda-
danos sobre elementos de la Fiscalía 
General del Estado. Pronto se dio a 
conocer que en realidad eran elemen-
tos, pero de la Fiscalía General de la 
República… Desde la Ciudad de Mé-
xico deberían ver las alertas que hay 
no solo como este caso, sino en el país. 
En redes sociales las denuncias de la 
industria del transporte hacia la FGR 
vuelan, ya que se hablan de cantidades 
millonarias sobre la recaudación por 
extorsiones. Importante estar atentos, 
ya que es temporada vacacional y la 
llegada de paisanos se viene al por ma-
yor por Coahuila.

TRAJE A LA MEDIDA 
Quien señaló en diversos espacios que 
se construye un traje a la medida en 
materia de seguridad, es el alcalde de 
Monclova, Carlos Villarreal. Indicó 
que mantiene constante acercamiento 
con el mandatario estatal para seguir 
el modelo de seguridad y con la propia 
Secretaría de Seguridad Pública que 
lo capacita para armar una estrategia 

que dé resultados… Para nadie es un 
secreto que el alcalde también desde 
ya analiza temas de desarrollo social, 
infraestructura; y algo sumamente 
fundamental, los perfiles que lo acom-
pañarán durante su administración.

TREN 
La presidente electa del país, Claudia 
Sheinbaum, presentó el plan a desa-
rrollar de un tren de pasajeros y que 
justamente pasará por Ramos Arizpe 
y Saltillo. Esta será de las obras insig-
nia de su administración. Esperemos 
y se haga realidad, porque sin duda 
sería un detonante. Veremos y estas 
obras se construyan a tiempo, sin in-
crementos de costos falsos y destru-
yendo ecosistemas. Veremos al final 
si la obra se hace y si llegó con resul-
tados favorables.

Mientras son peras y manza-
nas el Monstruo del Panta-
no les dice que no se acerquen 
tanto al fuego porque se pue-
den quemar.

EL
 C

A
EL

 C
A

R
T

R
TÓÓ

NN

DESDE EL PANTANO | No. 133 | 15 de julio - 21 de julio de 2024 | Coahuila



7EL AHUIZOTEROMPECABEZAS | No. 133 | 15 de julio - 21 de julio de 2024 | Coahuila

STAFF | EL AHUIZOTE

Todos soñamos de jóvenes con 
nuestro primer carro. Después 

con el tiempo se vuelve una necesidad 
que acorde a tus gustos y presupuesto 
llegas a tener un vehículo. Hay quie-
nes lamentablemente jamás llegan a 
tener uno.
Para quienes pueden darse ese lujo de 
tener un ingreso económico estable y 
con capacidad, llega a revisar marcas y 
modelos.
Vale la pena revisar ñas marcas más 
vendidas no solo en México sino en el 
mundo. La japonesa Nissan mantiene 
su liderazgo como la compañía auto-
motriz que más unidades vende en el 
mercado nacional. Su modelo Nissan 
Versa, de hecho, es el auto más com-
prado por los mexicanos.
Recuerdo la nostalgia donde el Tsuru 

era el modelo económico y más vendi-
do. Hoy es un modelo descontinuado, 
que también lidero el departamento de 
vehículo más robado en el país.
En lo personal mi primer coche fue un 
March. Le decía el de batalla. Pequeño 
pero muy estable, con cierto toque de 
magia que te hace sentir cómodo y so-
bre todo ahorrativo en el combustible.
Siempre soñé con un deportivo que con 
el paso del tiempo modifiqué a camio-
netas. Reiterando el lado personal me 
encantan las Silverado y las RAM. Pero 
en gustos se rompen géneros.
Demos algunos datos. En México, la 
producción, la exportación y las ventas 
internas continúan en números positi-
vos. Durante junio del 2024 se comer-
cializaron 122,929 autos nuevos en el 
país, de acuerdo con cifras del Inegi 
(Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía).

General Motors es la segunda com-
pañía que más autos vende a nivel 
mundial. Le sigue Volkswagen, donde 
Toyota se coloca como la cuarta com-
pañía con más ventas y Mazda dentro 
del TOP5.
Ellos son los que dominan el mercado. 
Valdría la pena en otro espacio de esta 
columna revisar porque la gente esco-
ge estos vehículos. Ver factores como 
precios, comodidad, garantía, refac-
ciones y calidad del mismo vehículo. 

EL REMATE

Los tengo acostumbrados a 
darles más datos. Siempre es 
bueno conocer datos. La Co-
ca-Cola es la bebida carbona-
tada más consumida por los 
mexicanos; a partir del 27 de 
junio del 2024 se comerciali-
za uno o dos pesos más cara, 
dependiendo sus diferentes 
presentaciones.
La comercializadora de Co-
ca-Cola en México anunció 
ajustes al alza en los precios 
de algunos de sus productos.
Este encarecimiento, que va 
de uno a dos pesos depen-
diendo los productos, está 
vigente desde el 27 de junio 
del 2024.
Y usted, ¿qué tanta coca cola 
consume?, se ha puesto a 
analizar su gasto semanal o 
mensual tanto en coca cola 
como en productos chatarra 
como frituras cualquieras 
que sea su marca

Rompecabezas

El sueño del volante

JESÚS ALVARADO | Economía  
    @chugasmva
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Detona gobernador marca turís-
tica “Sorpréndete con Coahuila”

STAFF | EL AHUIZOTE

Para potencializar el turismo de todas las 
regiones de Coahuila, el gobernador Ma-

nolo Jiménez Salinas presentó la campaña 
publicitaria de la marca “Sorpréndete con 
Coahuila”, con la cual se dará mayor promo-
ción para este periodo vacacional. 
“¡Coahuila sorprenderá al mundo! En Saltillo 
detonamos nuestra marca turística “Sorpén-
deteConCoahuila”, con la que demostrare-
mos a México y el mundo de lo que estamos 
hechos. Lo mero bueno del norte, está en 
Coahuila. Aquí vamos todas y todos pa’ delan-
te a pasos de gigante”, resaltó.
El Mandatario estatal recordó que la marca 
“Sorpréndete con Coahuila” se presentó con 
gran éxito en el Tianguis Turístico de Aca-
pulco, en la Feria Nacional de San Marcos, y 
en la Feria Internacional de Pueblos Mágicos 
en San Antonio, Texas.
Jiménez Salinas señalo que Coahuila es un des-
tino con lugares naturales espectaculares en el 
desierto, en la montaña, en los valles; tenemos 
los mejores vinos del país y eso se va potenciali-
zar y compartir con México el mundo.
Por eso, señaló, “estamos iniciando esta cam-
paña antes de vacaciones para iniciar con esta 
promoción en Coahuila y, posteriormente, se 
estará haciendo en todo el País para generar 
más visitantes a nuestro estado y con eso ayudar 
a la parte de promoción económica”, dijo.
Manolo Jiménez señaló que Coahuila es uno de 
los estados más seguros del país; de los que tie-
nen mayor desarrollo, crecimiento económico, 
competitividad, exportación, atracción de inver-
siones y generación de empleo formal, al tiempo 
de comentar que tanto coahuilenses, como todos 
los turistas que visitan la entidad, pueden viajar 
por nuestro estado y disfrutarlo al máximo gra-
cias al gran trabajo que diariamente se realiza de 
manera coordinada para blindar y mejorar nues-
tra seguridad entre los tres órdenes de gobierno. 
Recordó que con los gobernadores de Nuevo 
León y Tamaulipas, sus Policías y cuerpos de 
seguridad estatales, así como con los mandos 
militares de estas regiones, apenas hace pocos 
días llegaron a acuerdos importantes con el úni-
co objetivo de seguir blindando Coahuila y toda 
esta región del País.
Señaló que nuestros ocho Pueblos Mágicos 
cuentan con excelentes ofertas enológicas, gas-

tronómicas, históricas, culturales, de museos y 
de increíbles bellezas naturales en cada región.
Jiménez Salinas abundó que con la marca “Sor-
préndete con Coahuila” se busca rescatar y pro-
mover los sitios emblemáticos de todas las re-
giones, así como impulsar y consolidar marcas 
locales y fortalecer con más inversión e infraes-
tructura los eventos tradicionales por región.
“Primero estamos buscando que las y los 
coahuilenses conozcan lo que tenemos, conoz-
can de qué estamos hechos para que presuman 
entre sus conocidos las maravillas que tiene 
nuestro estado y las visiten”, indicó.
Abundó que gradualmente se estará saliendo a 
una campaña nacional, para estar presentes en 
las grandes ciudades del País y en los eventos de 
turismo más importantes de México.
“A través del turismo, estamos invirtiendo 
en proyectos que impulsan el crecimiento 
sostenible, que protegen nuestro medio am-
biente y que promueven una calidad de vida 
mejor para todos”, resaltó.
Manolo Jiménez reiteró su compromiso 
con toda la cadena del valor del turismo de 
Coahuila, “siempre el trabajo en equipo da 
mejores resultados”, manifestó.Blas Flores 
González, jefe de Gabinete y Proyectos Estra-
tégicos, indicó que la promoción del Estado, 
tanto económica como turística, es un com-
promiso y un proyecto estratégico de la ad-
ministración de Manolo Jiménez, “es por eso 
que desarrollamos ‘Sorpréndete con Coahui-
la’, la campaña de promoción turística más 
ambiciosa en la historia del estado”.
Expuso que con esta campaña se quiere demos-
trar que el turismo puede y debe ser un deto-
nante para el desarrollo económico de Coahuila.
“Coahuila no ha dejado de sorprender al país: 
seguimos creciendo, siendo el estado referen-
te del norte de México en los mejores indica-
dores de seguridad, competitividad y calidad 
de vida”, mencionó.

Flores González destacó que durante esta cam-
paña se realizó un despliegue técnico, tecnoló-
gico y humano sin precedentes, con el fin de 
retratar fielmente la belleza de nuestro estado. 
“El resultado de sorprender a nuestros vi-
sitantes será dejarlos impresionados, y con 
muchas ganas de regresar y de contar las ma-
ravillas que conocieron”, indicó.
Abundó que la clave para tener mejores re-
sultados es el trabajo en equipo entre la so-
ciedad civil organizada, la iniciativa privada 
y el gobierno, por lo que agradeció a toda la 
cadena de valor del turismo por la coordina-
ción y su apoyo en este noble tema.
Jesús Raúl Villarreal Gómez, propietario de 
Vitivinícola Parvada, expresó que la campa-
ña “Sorpréndete con Coahuila” los une en un 
propósito común: demostrar al mundo lo 
mejor de nuestro estado.
“Esta campaña muestra a un gobernador deci-
dido a invertir en la promoción de nuestro es-
tado para llevarlo a un siguiente nivel”, declaró.
En la presentación de la estrategia “Sorpréndete 
con Coahuila” acompañaron al gobernador, ade-
más, Verónica Martínez García, Senadora de la 
República; Luz Elena Morales Núñez, diputada 
presidenta de la Junta Wde Gobierno del Con-
greso local; Miguel Felipe Mery Ayup, magistra-
do presidente del Tribunal Superior de Justicia; 
José María Fraustro Siller, presidente municipal 
de Saltillo; Luis Eduardo Olivares Martínez, di-
rector general de la Oficina de Promoción Econó-
mica y Turística Pro Coahuila; Cristina Amezcua, 
secretaria de Turismo y Desarrollo de Pueblos 
Mágicos; Martha Moncada Zertuche, sub se-
cretaria de Turismo; Luis Jesús Torres Gámez, 
director de Promoción Turística de ProCoahuila; 
Andrés Velasco Cuevas, Presidente OCV; Isidoro 
García Reyes, Presidente CANIRAC.
Además de funcionarios estatales y municipa-
les; Cámaras y Asociaciones Empresariales; in-
tegramtes del Comité Vitivinícola de Coahuila, 
A.C.; Empresarios Estatales; OCV’s; Comités de 
Pueblos Mágicos; Museos del Estado.

Lo mero bueno del norte está en Coahuila: Manolo
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Se invierten 100 millones de pe-
sos para mejorar las condiciones 
de 14 hospitales generales e in-
tegrales en la entidad para dar 
una mejor atención a las y los 
coahuilenses.

STAFF | EL AHUIZOTE

El gobernador Manolo Jiménez Salinas 
informó que una de las primeras accio-
nes de su Administración fue la inversión 
de 100 millones de pesos para mejorar la 
infraestructura de los 14 hospitales ge-
nerales e integrales de las cinco regiones 
del estado, con la finalidad de dar una 
mejor atención y ofrecer mejores servi-
cios de salud a las familias coahuilenses.
Manolo Jiménez detalló que estas accio-
nes contemplan tres grandes rubros, que 
son la rehabilitación de la infraestructu-
ra, la mejora del equipamiento médico y 
la revisión y mantenimiento de equipos 
electromecánico e hidráulico de cada 
unidad de salud.
El Mandatario estatal indicó que en es-
tos primeros siete meses se realizó un 
estudio minucioso de las principales ne-
cesidades y que, de manera inmediata, 
se estableció un proyecto técnico que 

fue coordinado por las áreas de aten-
ción médica, administración e infraes-
tructura de la Secretaría de Salud. 
Este diagnóstico permitió emprender 
acciones específicas para fortalecer la 
calidad de la atención médica en los 
Hospitales Generales. 
Jiménez Salinas externó que una de las 
principales demandas de la población 
es mejorar la prestación de servicios de 
salud, especialmente las áreas de urgen-
cias, hospitalización y consulta general. 
“Dentro del rubro de la rehabilitación im-
permeabilizamos, pintamos, colocamos 
la señalética interior y exterior, así como 
la mejora de las rampas para discapacita-
dos, entre otras medidas”, especificó.
Abundó que, en materia de equipo mé-
dico, se adquirieron nuevos equipos di-
gitalizados de rayos X, anestesiología, 
monitores para signos vitales, cunas 
térmicas, lámparas para quirófano, me-
sas de quirófano, camas médicas y ropa 
hospitalaria como batas y sábanas, entre 
otros insumos.
Por su parte, Eliud Aguirre Vázquez, 
secretario de Salud ahondó que la reha-
bilitación del equipo electromecánico e 
hidráulico de los hospitales comprendió 
la revisión de calderas, plantas de luz, 

registros y fosas, drenaje pluvial, sani-
tarios, colocación de luminarias, aires 
acondicionados para áreas de atención a 
pacientes, entre otras medidas. 
“Desde el inicio de la gestión del gober-
nador Manolo Jiménez, registramos un 
avance del 80 por ciento del programa 
de mejoramiento de la infraestructu-
ra hospitalaria. Para el mes de agosto 
de este año estará concluido al cien por 
ciento”, asentó.
Aguirre Vázquez comentó que adicional-
mente se implementó un nuevo sistema 
de inventarios que facilita la administra-
ción y distribución de medicamentos e 
insumos en estas unidades hospitalarias. 
“Ampliamos el servicio de internet 
ya existente, además, un punto clave 
que atendimos, fueron los sistemas de 
rayos X que se digitalizaron por com-
pleto; ahora empleamos tecnología 
de punta y tenemos un ahorro en este 
sentido”, destacó.
El titular de Salud en Coahuila declaró 
que gracias al recurso gestionado por el 
impuesto sobre nóminas, dentro de este 
programa, también lograron instalar un 
sistema de laboratorios que garantiza la 
toma de pruebas y la entrega de resulta-
dos de manera efectiva.
“Tenemos la ruta trazada para que en 
este primer año se dé una mejora sustan-
tiva a todos los servicios médicos que se 
ofrecen en nuestros Hospitales Genera-
les”, mencionó Eliud Aguirre.

Estamos Mejorando Los 14 Hospitales 
Generales De Coahuila: Manolo.
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En la última década, las redes sociales han transformado 
drásticamente la forma en que nos comunicamos, infor-

mamos y entretenemos. Plataformas como Facebook, Ins-
tagram, Twitter, ahora X y TikTok han evolucionado de ser 
simples medios de conexión a convertirse en componentes 
integrales de nuestras vidas diarias. Sin embargo, esta om-
nipresencia plantea una pregunta crucial: ¿por qué no pode-
mos dejar de ver las redes sociales?
La adicción a las redes sociales no es solo un término colo-
quial, sino un fenómeno respaldado por la ciencia. Cada “me 
gusta”, comentario o compartido actúa como una recompensa 
que libera dopamina en nuestro cerebro, el mismo químico 
asociado con otras formas de adicción. Esta liberación de do-
pamina crea una sensación de placer y recompensa que nos 
impulsa a seguir interactuando con nuestras redes sociales.
En ocasiones tenemos temor a perderse algo, conocido como 
FOMO (Fear Of Missing Out), es otra razón poderosa por la 
cual estamos constantemente pegados a nuestras pantallas. 
La naturaleza en tiempo real de las redes sociales nos man-
tiene alertas a las últimas noticias, tendencias y actualizacio-

El Vigía
RUBÉN DUARTE | Opinión 

   @rdgcanal3

nes de amigos y familiares. Este miedo a quedar fuera de la 
conversación o a perder una novedad nos impulsa a revisar 
nuestras redes sociales con una frecuencia alarmante.
Las redes sociales han redefinido cómo percibimos la valida-
ción y el éxito. Las publicaciones cuidadosamente selecciona-
das y editadas crean una imagen de perfección que es difícil 
de alcanzar en la vida real. La búsqueda constante de apro-
bación a través de “me gusta” y comentarios puede influir en 
nuestra autoestima, llevándonos a pasar más tiempo en línea 
para mantener esa sensación de validación.
Las empresas detrás de las redes sociales también juegan un 
papel crucial en nuestra dependencia. Estas plataformas es-
tán diseñadas para captar y retener nuestra atención el mayor 
tiempo posible. Utilizan algoritmos sofisticados que analizan 
nuestros comportamientos y preferencias para mostrarnos 
contenido altamente personalizado. Cuanto más tiempo pa-
samos en la plataforma, más anuncios vemos, lo que genera 
mayores ingresos para estas empresas.
A pesar de los aspectos positivos de las redes sociales, como 
la conexión con seres queridos y el acceso a información, su 
uso excesivo puede tener consecuencias negativas en nuestra 
salud mental. Estudios han demostrado que el uso excesivo 
de redes sociales está relacionado con problemas como an-
siedad, depresión y trastornos del sueño. La comparación 
constante con los demás y la exposición a noticias negativas 
pueden exacerbar estos problemas.
Aunque las redes sociales son una parte ineludible de la vida 
moderna, es importante encontrar un equilibrio saludable. 
Establecer límites de tiempo, desactivar notificaciones y prac-
ticar actividades fuera de línea son pasos que pueden ayudar 
a reducir la dependencia. Además, fomentar la conciencia so-
bre el uso consciente de las redes sociales puede ser un primer 
paso hacia una relación más saludable con la tecnología.
Las redes sociales han revolucionado nuestras vidas de mu-
chas maneras, brindándonos oportunidades para conectar-
nos, aprender y crecer. Sin embargo, es crucial ser conscien-
tes de su impacto en nuestra salud mental y bienestar. Al 
entender por qué no podemos dejar de ver las redes sociales, 
podemos tomar medidas para usar estas plataformas de ma-
nera más equilibrada y beneficiosa.

El Poder de las Redes Sociales: 
¿Por Qué No Podemos 
Dejarlas?
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De acuerdo con el Instituto Mexica-
no para la Competitividad, Coahui-

la destaca a nivel nacional como el esta-
do más seguro del país. 
Según el Índice de Competitividad Es-
tatal 2024, en donde dicho Instituto 
toma datos relacionados a homicidios, 
robo de vehículos, incidencia delictiva, 
percepción de seguridad, agresiones a 
periodistas, entre otros factores, nues-
tra entidad ahora se posiciona como 
líder en paz y tranquilidad. 
Como recordará, llevo tiempo diciendo 
que el “Modelo Coahuila” es funcional y 
efectivo, y aunque como todo en la vida, 
siempre tiene cosas que se pueden mejo-
rar, se valora el esfuerzo gubernamental 
de unir acciones en un mismo sentido.
Hace unos días me preguntaban preci-
samente, sobre dicho modelo, y sobre 
todo; cómo estaba compuesto, y res-
pondí muy sencillo, que, en Coahuila, 
a diferencia de muchos estados, el Go-
bierno del Estado encabeza los esfuer-
zos con un mando único de acción, en 
donde obviamente colaboran todos los 

niveles de gobierno.
Suena muy sencillo, pero en realidad 
no lo es, y el “Modelo Coahuila” con-
siste en no bajar la guardia un solo 
instante y permanecer unidos como 
gobiernos en todas las acciones de se-
guridad, encabezando la Policía del Es-
tado, el Ejército, la Guardia Nacional, 
la Marina y los Ayuntamientos.
He escuchado detenidamente a muchos 
analistas, que buscan criticar este es-
quema y ninguno me convence, como 
ciudadano y hasta como politólogo, es-
toy convencido de que actualmente los 
trabajos en el estado, son garantía de 
paz y con ello de buena economía.
Hoy en día, ninguna entidad tiene esta 
coordinación, y ni cerca; estos resul-
tados, si no volteemos a ver estados 
como Zacatecas, Guerrero o Morelos, 
que incluso allá todos son del mismo 
color partidista y aparecen como los 
más inseguros de México.
Por eso mi reconocimiento en Coahuila, 
porque aquí no hay diferencias partidis-
tas, aquí todos se pusieron a trabajar y a 

dar resultados. Y aunque este esquema 
involucra a muchísimas personas y poli-
cías valientes, reconozco el esfuerzo del 
Gobernador, Manolo Jiménez, del Secre-
tario de Seguridad, asimismo del Subse-
cretario, así como los mandos de las 
Fuerzas Federales y los Ayuntamientos.
Me alegra que poco a poco el esquema 
se vaya haciendo más fuerte, tal como lo 
vimos hace unos días, en donde el Go-
bernador de Nuevo León y el de Tamau-
lipas se reunieron con el de Coahuila, 
para sumar esfuerzos regionales.
Lo dije campaña y lo vuelvo a decir, que, 
si el Gobierno de México aspira de ver-
dad a pacificar el país, requiere replicar 
el “Modelo Coahuila”, y en ese momen-
to hice un llamado a los aspirantes, pero 
hoy es urgente llamar al próximo secre-
tario de seguridad federal, para que nu-
tra su plan de trabajo con acciones exi-
tosas que aquí ya han dado resultados.
Bien dicen que, para que las cosas suce-
dan se requiere de voluntad, y sin duda, 
si Coahuila pudo, México también. ¡Que 
Dios bendiga a México!

En sencillas palabras 
Néstor J. Hurtado Vera | Opinión

    @nestorhurtado88

Sencillamente, 
Coahuila es el 
estado más seguro 
de México
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Miguel Ángel de Quevedo, conoci-
do como el “Apóstol del Árbol”, 

es una figura fundamental en la historia 
ambiental de México. Su legado, marca-
do por una incansable lucha por la con-
servación de los bosques y la creación de 
espacios verdes en las ciudades, sigue 
vivo en cada árbol plantado y en cada 
parque urbano que disfrutamos hoy en 
día.
Nacido en Guadalajara en 1862, De Que-
vedo se formó como ingeniero civil, pero 
su verdadera pasión siempre fue la natu-
raleza. Desde joven, mostró un profundo 
interés por la botánica y la conservación 
del medio ambiente, intereses que lo lle-
varían a convertirse en uno de los pione-
ros de la ecología en México. Su visión 
iba más allá de la simple plantación de 
árboles; quería crear un entorno soste-
nible que mejorara la calidad de vida de 
los ciudadanos y preservara los recursos 
naturales para las futuras generaciones.
Uno de sus logros más destacados fue 

la creación del Vivero de Coyoacán en 
1901, un espacio dedicado a la produc-
ción de árboles y plantas que serían utili-
zados para reforestar la Ciudad de Méxi-
co y sus alrededores. Este vivero no solo 
proporcionó millones de árboles, sino 
que también se convirtió en un centro de 
educación y concienciación ambiental. 
La labor de De Quevedo en el vivero fue 
una muestra de su compromiso con la 
naturaleza y su capacidad para movilizar 
recursos y personas en pos de un objeti-
vo común.
Además, De Quevedo fue un ferviente 
defensor de la creación de parques ur-
banos. Su visión de una ciudad verde y 
saludable lo llevó a proponer la creación 
de numerosos parques, muchos de los 
cuales son hoy en día pulmones vitales 
para la Ciudad de México. Entre ellos 
destaca el Bosque de Chapultepec, un 
proyecto en el que De Quevedo jugó un 
papel crucial al promover su reforesta-
ción y conservación. Gracias a su esfuer-
zo, este espacio se ha convertido en uno 
de los parques urbanos más grandes y 
emblemáticos del mundo.

Pero la labor de Miguel Ángel de Queve-
do no se limitó solo a la Ciudad de Méxi-
co. Viajó por todo el país promoviendo 
la conservación de los bosques y la crea-
ción de áreas protegidas. Su influencia 
fue tal que, en muchos lugares, se le co-
noce como el “Padre de los Árboles”. Su 
legado se extiende más allá de las fronte-
ras de México, ya que su trabajo inspiró 
a otros países a adoptar políticas de con-
servación y reforestación.
Uno de los aspectos más notables de la 
vida y obra de De Quevedo fue su capa-
cidad para combinar su conocimiento 
técnico con una profunda empatía ha-
cia la naturaleza. No veía a los árboles 
y los bosques solo como recursos a ser 
explotados, sino como entidades vivas 
que merecían respeto y protección. Esta 
perspectiva lo llevó a abogar por una 
relación más armoniosa entre los seres 
humanos y el medio ambiente, una vi-
sión que hoy en día es más relevante que 
nunca.
A pesar de los numerosos obstáculos que 
enfrentó, incluyendo la falta de apoyo 
gubernamental y la oposición de inte-

Miguel Ángel 
de Quevedo, 
el Apóstol 
del árbol
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reses económicos, De Quevedo nunca se rindió. 
Su determinación y su pasión por la naturaleza lo 
llevaron a superar estas dificultades y a dejar un 
legado duradero. Hoy, sus enseñanzas y su ejem-
plo continúan inspirando a nuevas generaciones 
de ambientalistas y ciudadanos preocupados por 
el futuro del planeta.
En un mundo donde el cambio climático y la de-
forestación son problemas cada vez más urgentes, 
el legado de Miguel Ángel de Quevedo cobra una 
nueva relevancia. Sus esfuerzos por crear espacios 
verdes y proteger los bosques nos recuerdan la im-
portancia de actuar con responsabilidad y visión a 
largo plazo. Su vida es un testimonio de lo que una 
sola persona puede lograr con dedicación y amor 
por la naturaleza.
En resumen, Miguel Ángel de Quevedo fue mucho 
más que un ingeniero o un ambientalista; fue un 
visionario que entendió la importancia de la na-
turaleza para el bienestar humano y el equilibrio 
del planeta. Su legado vive en cada árbol planta-
do, en cada parque preservado, y en cada persona 
que lucha por un mundo más verde y sostenible. 
Es nuestro deber honrar su memoria continuando 
su labor y asegurando que las futuras generaciones 
puedan disfrutar de un mundo lleno de vida y be-
lleza natural.

¿Sabías qué?

1. Estudió en Francia, obteniendo su 
diploma de bachiller en ciencias 
de la Universidad de Burdeos y 
especializándose en ingeniería 
hidráulica en la Escuela Politécnica 
de París.

2. Donó terrenos y jugó un papel 
clave en la creación y expansión 
de los Viveros de Coyoacán, 
un proyecto que producía 2,4 
millones de árboles y fue central 
en la reforestación de la Ciudad de 
México.

3. Fue instrumental en la 
designación del Desierto de los 
Leones como el primer parque 
nacional de México durante el 
gobierno de Venustiano Carranza.

4. Fundó la Sociedad Forestal 
Mexicana y fue clave en la 
promulgación de la primera ley 
forestal en 1926, que se convirtió 
en el modelo para todas las leyes 
forestales posteriores en México.

5. Como ingeniero, diseñó el 
Conjunto Mascota, un edificio de 
departamentos en estilo parisino 
para los trabajadores de la 
Cigarrera del Buen Tono, conocido 
por su funcionalidad y amplitud.
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Se acabaron las vacas sagradas, 
atentamente una vaca sagrada. 

Después del discurso de Alejandro 
“Alito” Moreno en esta última asamblea 
nacional y la tremenda sacada de 
onda que recibió la militancia priista 
(o bien, lo que queda de ella) todos 
apuestan a que su partido político, 
aquel que le dio y quitó al pueblo de 
México por décadas, está a punto de 
su deceso. Yo no lo veo así. 
Y quiero ser claro, este texto no 
es un vaticinio ni tampoco es un 
cúmulo de buenos deseos a los que 
dirigen y encabezan este partido 
político. De hecho, ustedes son el 
principal problema, por confundir la 
institucionalidad por la complicidad 
de cuates, porque la conveniencia y 
los negocios dentro del “cuadro chico” 
está por encima de la militancia y 
sus estatutos, por perder la brújula 
ideológica ignorando, a estas alturas, 

para qué carajos se quiere gobernar 
fuera del deseo individual de engrosar 
sus respectivos bienes y cuentas 
bancarias. Son una vergüenza para la 
política mexicana. 
Estamos en manos de políticos 
ignorantes, que no conocen la 
historia ni tienen cultura. Sólo se 
preocupan por conservar su silla. 
Pasan el día escuchando la opinión 
del contrario y pensando en qué 
respuesta darle. Continúan con las 
mismas prácticas de antaño, como 
si fuera una fórmula matemática 
universal. Así no se construye nada. 
No hay líderes ni hombres de Estado 
y es por eso que así les va. 
¿Por qué no simpatizo con la muerte 
del partido político más longevo de 
nuestro país? Porque los contrapesos 
políticos son importantes, y pues no 
hay mucho de eso en el menú hoy en 
día. A lo largo de la historia mundial, 

los contrapesos han jugado un papel 
crucial en la preservación de la 
estabilidad, la justicia y el equilibrio de 
poder. Ya lo decía Montesquieu: «Para 
que no se pueda abusar del poder, es 
preciso que, por la disposición de las 
cosas, el poder frene al poder». 
¿El PRI puede resurgir de las cenizas? 
Sí, pero ya no es asunto de la punta 
sino de la base de su pirámide. 
Aquella tan acostumbrada a que 
tomen decisiones por ella. Esto me 
hace recordar un fragmento de una 
entrevista del periodista Jorge Ramos 
al expresidente Carlos Salinas cuando 
mencionaba el exmandatario que todo 
presidente, al final de su sexenio, 
dejaba activos y pasivos refiriéndose a 
su sucesión. Al momento de señalarse 
que él fue quien “puso” a Ernesto 
Zedillo como su sucesor, Ramos 
fue muy claro: “Si usted no hubiera 
querido, Zedillo no sale de presidente”. 
A lo que Salinas respondió: “Pero si el 
PRI se hubiera resistido, tampoco”. 
Los de arriba saben muy bien que 
sin los de abajo no son nada. Hoy tu 
partido político ha perdido la brújula 
y quizá tú seas parte de la solución. Ni 
Alito, tampoco Manlio, mucho menos 
un Aurelio Nuño te representan. 
Nunca lo han hecho. 
Hagan política de la buena pero ahora 
en defensa propia ¿Cómo empezar? 
Les dejo un tip de Noam Chomsky: 
educación, organización y revolución.

Soliloquio
ISRAEL REYES | Análisis  
  @IsraelReyesMtz

ANECDOTARIO

Históricamente, las cosas más 
terribles (guerra, genocidio y es-
clavitud) no han sido el resultado 
de la desobediencia, sino de la 
obediencia. 

-Howard Zinn

Hacer política en defensa propia
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El PRI no sabe ser oposición, nació 
desde el gobierno y para hacer go-

bierno, esa es su vocación, administrar 
y gobernar; aun y cuando en distintos 
momentos las condiciones políticas lo 
han llevado a tomar esa posición, vive en 
su esencia y en la nostalgia de sus mili-
tantes la necesidad de tener un liderazgo 
encarnado en la figura presidencial. 
El PAN, sabe ser oposición, nació desde 
la oposición, y se ha visto en la necesi-
dad de aprender a hacer gobierno en 
espacios de tiempo muy limitados, pero 
sus liderazgos han demostrado descon-
fianza y temor de guiar a los partidos 
que han sido sus aliados a asumirse 
como una verdadera fuerza opositora. 
La institucionalidad de los partidos no 
es un problema, más bien es un activo 
que representa su historia, cimentación 
y consolidación, además de sus reaccio-
nes circunstanciales que les han permi-
tido cierto grado de transformación, lo 
que, si es necesario, es un tránsito insti-
tucional hacia el fortalecimiento de una 
mayor apertura ciudadana.
Si estos dos partidos pretenden man-
tener una alianza electoral y política, 
necesariamente deben asumir rá-
pidamente una posición en la com-
plicada recomposición y la obligada 
dispersión del poder político que se 
generó en la pasada elección. La cla-
ve no son las dirigencias nacionales, 
si no el fortalecimiento de los lide-
razgos locales como generadores de 
la toma de decisiones al interior de 
los partidos y desde sus bases. Sola-
mente ellos conocen la realidad que 
se encuentra a nivel piso, y solo ellos 
conocen las mejores formas en las 
que pueden hacerles frente, ahí está 
la clave de su recomposición. 
Solo así, podrán retomar su protago-
nismo electoral, antes de que lleguen 
a un punto crítico de su existencia. 

Porque, aunque han enfrentado como 
alianza y en lo individual resultados 
desastrosos, mantienen espacios de 
influencia que solamente sufren de fal-
ta de atención, pero que aún tienen la 
disposición de fortalecer su presencia 
y contribuir a generar mecanismos de 
operación y participación, desde otras 
esferas de existencia social y política. 
Las dirigencias nacionales deben evi-
tar su innecesaria intervención, que 
algunas veces entorpece las dirigen-
cias y las bases locales. 
Además, deben entender y asumir la 
necesidad de sumar esfuerzos, respe-
tar la pluralidad de su militancia, pro-
mover la unidad, y disponer a los par-
tidos a enfrentar la necesidad de hacer 
frente a nuevas realidades específicas, 
ideológicas y de organización. 
El propio PRI ya vivió esta situación, en 

Vlas elecciones del 2006, cuando se con-
solidó como el gran perdedor, pero que, 
con un buen golpe de timón, gracias a 
sus estructuras en 3 años se convirtió 
en el partido con más alto rendimiento 
electoral. Por lo que podemos enten-
der que los fracasos poco influyen en 
sus bases y su capacidad de operación, 
siempre y cuando se promueva la coor-
dinación entre los distintos engranajes 
que dan vida y movilidad a los partidos 
y que les han permitido adaptarse a las 
necesidades democráticas.
Su supervivencia depende única y ex-
clusivamente de la orientación y vi-
sión de sus bases, y solamente desde 
ahí podrán dirigir el rumbo de su ne-
cesidad evolutiva para consolidar su 
resurgimiento, que inevitablemente 
trastocará sus formas, pero garantiza-
rá su permanencia. 

A TÍTULO PERSONAL | No. 133 | 15 de julio - 21 de julio de 2024 | Coahuila

A título personal
FERNANDO URBANO |  Opinión
   @ferurbano

El reto de ser oposición
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En el PRI han perdido el rumbo, 
ideológicamente no encuentran 

acomodo, desde que uno de sus más dis-
tinguidos dirigentes confunde la Social 
Democracia con la Democracia Social 
que, aunque lo parezca no es lo mismo, 
se percibe que a esa corriente ideológica 
no le entendieron y solo la retomaron y 
desempolvaron de lo que Beatriz Pare-
des durante su dirigencia del CEN, con-
sensó en una Asamblea Nacional. 
Partiendo de esa carencia de ideología 

y buscando solo el poder por el poder,  
buscaron hacer fuerza con partidos que 
en el pasado, al igual que el PRI, tuvieron 
presencia relevante en el espectro polí-
tico de nuestro país, llegando así a una 
pomposa alianza llamada para términos 
electorales “Fuerza y Corazón por Méxi-
co” con las migajas de lo que quedaba del 
PAN y del PRD, partido este último que 
agoniza en virtud de no haber alcanzado 
al menos el ínfimo 3% de votación en el 
pasado proceso federal. 
Lo logrado en ese proceso no sirvió al 
PRI ni siquiera para acallar a algunos de 
sus antiguos aliados. 
La dirigencia nacional del PRI se atrin-
cheró en Insurgentes 59 y desde ahí 
echando mano de sus más acervadas 
triquiñuelas estatutarias, definieron 
como lograr, no ser echados no solo de 
la dirigencia, si no del partido mismo por 
los resultados escandalosamente bajos e 
inútiles que obtuvieron. 
Convocar a una Asamblea Nacional para 
modificar los estatutos de su partido, 
solo con el único fin de lograr; primero 
autorizar la reelección de dirigentes, y 

segundo, reducir el Consejo Político a la 
mitad para tener mejor control sobre ese 
órgano de gobierno, que ya ellos sabían, 
sería el encargado de elegir a la nueva di-
rigencia, no solo es anti democrático, si 
no una verdadera traición a la exigua mi-
litancia que aún conservan en sus filas. 
Renegar de su pasado y de los gobernan-
tes emanados de su partido es una verda-
dera sinvergüenzada que solo se le puede 
ocurrir a un sinvergüenza. 
En fin en el PRI se vislumbran cambios 
importantes, según ellos, que fortalece-
rán susv tareas políticas, ( no se ría, res-
pete a la militancia), estos cambios serán 
un simple y ramplón maquillaje barato, 
dicen que serán de fondo, pero la reali-
dad es que ellos y la militancia saben que 
nada cambiará, los dueños de la franqui-
cia seguirán siendo los mismos, el con-
trol del partido será más fácil cada día, 
cada día serán menos, y seguirán per-
diendo elecciones, ese tema a la dirigen-
cia no le importa, es decir un verdadero 
gatopardismo priista, como ya tienen 
acostumbrado al respetable. 
JJ

Gatopardismo 
priista
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• 15 DE JULIO DE 1946 muere en la 
Ciudad de México el ingeniero Mi-
guel Ángel de Quevedo, conocido 
como “El Apóstol del Árbol”. Dedi-
có gran parte de su vida al estudio 
y cuidado de la flora. En 1922 fun-
dó la Sociedad Forestal Mexicana. 
 
 

 

• 15 DE JULIO DE 1956, nace 
Ian Curtis, cantautor británico, 
líder y compositor del grupo 
Joy Division. 
 

 
 

• 16 DE JULIO DE 1894, nace en Teziutlán, Puebla, 
Vicente Lombardo Toledano, defensor 
de los derechos laborales. Organizó 
la Confederación Regional Obre-
ra Mexicana y la Confederación 
de Trabajadores de México, de la 
que fue secretario general duran-
te el gobierno de Lázaro Cárdenas. 
 

 

• 16 DE JULIO DE 1969, a 
las 9:32 hora local del com-
plejo espacial de la NASA de 
Cabo Kennedy, en Florida, des-
pega sin novedad el Apolo 11. 

 
 

• 17 DE JULIO DE 1928 en el restaurante “La Bom-
billa” en San Ángel, es asesinado el po-
lítico y revolucionario mexicano 
Álvaro Obregón. José de León 
Toral se acercó a Álvaro Obre-
gón con el pretexto de realizar 
un dibujo, aprovechando un mo-
mento de distracción, le disparó. 
 
 

• 17 DE JULIO DE 1932, nace 
el dibujante y humorista argen-
tino Joaquín Salvador Lava-
do, alias “Quino”, creador del 
personaje “Mafalda”. La tira 
cómica “Mafalda”, ha sido tra-

ducida a más de treinta idiomas, 
su primera publicación fue en 1964 en la revista Leoplán. 
 
 

• 18 DE JULIO DE 1872 muere 
Benito Pablo Juárez García, 

abogado, político y presidente 
de México. 

 
 

 
 

• EL 18 DE JULIO DE 
1955, se publica por prime-
ra vez en México la novela 
“Pedro Páramo” del escri-

tor mexicano Juan Rulfo. 
 

 
 

• 19 DE JULIO DE 1824, mue-
re fusilado en Padilla, Tamau-
lipas, Agustín de Iturbide, 
militar y político mexicano. 
Iturbide fue sentenciado 
a muerte, acatando lo dis-
puesto por la ley federal del 
28 de abril que lo conside-
raba traidor y fuera de la ley. 
 

• 119 DE JULIO DE 1848 se reúne 
la primera Convención Feminis-

ta para los Derechos de la Mu-
jer, en Seneca Falls (EE.UU.). 
En esta convención se solicita 
la equiparación de derechos 

con los de los hombres.

ACONTECIMIENTOS HISTÓRICOS DE LA SEMANA 
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En la escena culinaria de hoy, don-
de las tendencias van y vienen a 
un ritmo vertiginoso, hay histo-
rias que trascienden las modas 
pasajeras y capturan la esencia 
de lo que significa ser un chef. El 
Chef Onofre, oriundo de Torreón, 
Coahuila, es una de esas figuras 
cuya trayectoria no solo destaca 
por sus logros, sino por la pasión 
y el compromiso que ha mostrado 
hacia la gastronomía desde una 
edad temprana.
¿Cómo comenzó tu amor por la 
cocina?
Mi amor por la cocina comenzó cuando 
era niño, en los restaurantes de mi abue-

lo. Pasar tiempo en la cocina y ver la ma-
gia de transformar ingredientes simples 
en platos deliciosos me cautivó.
¿Qué te motivó a estudiar 
hotelería, gastronomía y turismo 
en Monterrey?
Siempre supe que quería hacer carre-
ra en el mundo culinario. Estudiar en 
Monterrey me ofreció una base sólida y 
la oportunidad de trabajar en el Hotel 
Ancira, donde empecé como lavaplatos y 
rápidamente ascendí gracias a mi dedi-
cación y ganas de aprender.
¿Cómo influyó tu experiencia 
internacional en tu desarrollo 
como chef?
Trabajar en Australia y en varios países 
de Sudamérica me abrió la mente a dife-
rentes técnicas y estilos culinarios. Cada 

cultura tiene su propio enfoque de la co-
cina, y esas experiencias enriquecieron 
mi paladar y mi habilidad para fusionar 
sabores.
¿Qué significó para ti ser nombrado 
chef del Presidente Vicente Fox?
Fue un honor y una gran responsabili-
dad. Cocinar para el presidente me per-
mitió mostrar mi talento en un escenario 
de alto perfil y me enseñó la importancia 
de la excelencia en cada plato.
¿Cuál es tu enfoque al educar a la 
próxima generación de chefs?
Me esfuerzo por transmitir no solo las 
técnicas culinarias, sino también la pa-
sión y el respeto por la cocina. Enseñar 
en la Universidad del Valle de México y 
el Instituto Regiomontano de Hotelería 
ha sido una experiencia gratificante, y 
siempre animo a mis estudiantes a se-
guir aprendiendo y explorando.
¿Cómo ha sido tu regreso a México 
y tu vida en Saltillo, Coahuila?
Volver a México ha sido maravilloso. Es-
tar en Saltillo me permite estar cerca de 
mi familia y la comunidad culinaria lo-
cal. Además, estoy muy feliz en mi vida 
personal, esperando una hija con el amor 
de mi infancia, lo que añade una dimen-
sión especial a mi vida.
¿Oye, y algún platillo creación tuya 
que hayas mostrado o servido en 
algún lugar?
Siempre tengo platillos creación mía, no 
me gusta copiar. Soy más bien un genera-
dor de ideas. Yo siempre he dicho que la 
creatividad todo el mundo la tiene, pero 
generar una idea es lo difícil y me gusta 
hacer esa idea. Me gusta mucho ver que 
después de un tiempo, ya hay tres o cua-
tro que están siguiendo esa idea. Eso es 
algo que me llena de satisfacción. A dón-
de voy, siempre trato de dejar una marca 
muy fuerte de mi esencia en ese lugar.
¿Podrías darnos algún ejemplo de 
tus creaciones?
Claro, centrándonos en Kapú, por ejem-
plo, aquí tenemos el taco de perejil frito, 
que es una delicia. También están los 
aguacates asados, que es otra maravilla 
del lugar. Tomo algo tan sencillo como el 
perejil y lo llevo a un nivel mucho más 
alto. Cuando la gente lo prueba, dicen: 
“¡Guau, chef, esto es espectacular!” Otro 
ejemplo es el aguacate, que selecciono 
cuidadosamente. Lo aso para que sus 
grasas naturales se mezclen con el tosta-

La entrevista de Canal 3
La Pasión por la Cocina: Una 
Charla con el Chef Onofre.
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do y le agregamos un aderezo de piquín 
y queso cotija. Todo esto se sirve en una 
tortilla de harina, y tienes un “oro verde 
tatemado” en tus manos. Es una expe-
riencia gastronómica increíble.
¿Tienes algún otro platillo único 
que nos puedas contar?
Sí, tenemos una ensalada de sandía asada 
sobre una cama de jocoque con nopales 
de la región árida de Coahuila, una reduc-
ción de balsámico y nueces. La combina-
ción de sabores es sorprendente. Además, 
en Kapú puedes encontrar platillos únicos 
como las criadillas, que es un platillo muy 
especial para mí. Tratamos de cocinar 
aquí con el corazón, y eso se refleja en la 
calidad de nuestra comida.
¿Qué más nos puedes contar sobre 
la línea de comida que manejas en 
Kapú?
Kapú es un restaurante muy versátil, 
pero siempre nos enfocamos en todo lo 
que es Coahuila y en los gustos que nos 
caracterizan a los coahuilenses. Trabaja-
mos con productores de Coahuila, nues-
tra carne es de aquí, y también nuestros 
vinos. Mis recetas son un compendio 
de viajes, aromas y sabores dentro de la 
región. Tengo platillos que representan 
las encinas de Palo Blanco, la Laguna de 
Mairán, las ladrilleras de Matamoros, y 
las Nogaleras de San Pedro de las Colo-
nias. También incluimos elementos de 
los pueblitos de las zonas desérticas en-
tre Cuatro Ciénegas y San Pedro.
¿Y qué puedes decir sobre la 
presencia de pescados en tu menú?

Aunque no tenemos mar, contamos con 
la presa de La Amistad, que nos propor-
ciona excelentes pescados como lobinas 
y mojarras. Trato de no incluir mucho 
huachinango porque no es de Coahuila. 
Prefiero enfocarme en lo que realmente 
representa nuestra región, haciendo que 
nuestros platos sean auténticos y únicos.
¿Qué mensaje te gustaría dar a 
quienes buscan una carrera en la 
cocina?
La clave del éxito es la pasión y la dedi-
cación. En este campo, no basta con se-
guir tendencias; es necesario amar lo que 
haces y esforzarte constantemente por 
mejorar. La autenticidad y el esfuerzo 
genuino siempre serán reconocidos.
La historia del Chef Onofre es un recor-
datorio poderoso de que el verdadero 
éxito en cualquier campo proviene de la 
pasión, el esfuerzo y el amor por lo que 
se hace. En un mundo donde la notorie-
dad a menudo se mide en seguidores de 
redes sociales, Onofre nos muestra que 
el auténtico reconocimiento se gana a 
través de años de dedicación y excelencia 
constante.
Hoy, el Chef Onofre sigue compartiendo 
su pasión en Saltillo, Coahuila, donde se 
ha convertido en un pilar de la comu-
nidad gastronómica. Su vida personal 
también florece con el reencuentro de su 
amor de infancia y la espera de su hija, 
añadiendo una dimensión aún más rica 
a su ya impresionante biografía.
Al reflexionar sobre su trayectoria, ve-
mos que el Chef Onofre no solo ha co-

cinado platos exquisitos; ha construi-
do una carrera basada en principios 
sólidos y una pasión inquebrantable 
por la cocina. Su historia es una ins-
piración para todos aquellos que bus-
can alcanzar la excelencia en cualquier 
campo, recordándonos que con dedi-
cación y amor por lo que hacemos, los 
límites se desvanecen y las oportuni-
dades se multiplican.
En un mundo que a menudo valo-
ra lo superficial, la historia del Chef 
Onofre nos invita a valorar la auten-
ticidad y el esfuerzo genuino, demos-
trando que la verdadera maestría y 
éxito nacen del corazón.
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Un movimiento telúrico de magni-
tud 4 fue registrado por los senso-

res del Servicio Sismológico Nacional, 
con epicentro a 90 kilómetros al su-
roeste de Puerto Vallarta, en el estado 
de Jalisco.
De acuerdo con la dependencia, el sis-
mo fue registrado a las 22:39 horas del 
10 de julio y tuvo una profundidad de 
16 kilómetros, por lo que se considera 
relativamente superficial con respecto 
a otros movimientos.
A pesar de la intensidad, habitantes de 
Puerto Vallarta y las ciudades vecinas 
no reportaron haber sentido el movi-
miento telúrico, por lo que las activi-
dades en la urbe costera siguieron de 
forma normal.
Tampoco fue necesario activar una 
alerta de tsunami y, de acuerdo con los 
primeros reportes de Protección Civil 
local, no hubo lesionados o daños en 
la infraestructura pública o privada de 
la región.

NO FUE NECESARIA LA ALERTA 
SÍSMICA EN CDMX
El movimiento registrado en Puerto 
Vallarta fue tan breve y leve que no 
fue necesario activar la alerta sísmica 
en la Ciudad de México, donde el mo-
vimiento telúrico no fue perceptible 
para la población.
Para activar la alerta sísmica capitali-
na, el movimiento telúrico debe tener 
una magnitud mínima de seis y una 
duración específica, lo cual no fue al-
canzado por el sismo recientemente 
registrado en Puerto Vallarta.

PERO ¿QUÉ HACER EN CASO DE 
SISMO?
• A manera de prevención se reco-

mienda conocer con antelación las 
áreas de seguridad tanto internas 
como externas en sus domicilios u 
oficinas.

• Limpiar bordes de techos de objetos 
contundentes (macetas, maderas u 
otros).

• Realizar una evaluación de es-
tructura de su casa u oficina.

• Señalizar las zonas de escape y de 
seguridad.

• Tener siempre a mano un pequeño 
botiquín, una linterna y un radio a 
pilas.

• Tenga un pequeño stock de ali-
mento enlatado con vencimiento 
vigente.

• Y durante el sismo es importante 
acudir a las zonas de seguridad ya 
establecidas.

• Mantenerse alejado de vidrios u 
objetos que pudieran caer.

• En lo posible evitar el pánico y 
tratar de mantener la calma.

• No salir corriendo en zona de 
paso vehicular.

• Si está manejando detenga su ve-
hículo.

• Si está en un edificio no utilice el 
ascensor, siempre la escalera.

• Estar atentos a menores de edad, 
minusválidos y personas de la 
tercera edad.

Puerto Vallarta registra sismo magnitud 
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En medio de una lucha y debate en 
temas de migración y narcotráfico 

fue localizado un predio ubicado en la 
colonia Otay Nueva Tijuana, Baja Cali-
fornia que ya se encuentra bajo estricta 
vigilancia después de que se hallaran 
una serie de túneles en construcción 
que conectan a un túnel transfronterizo. 
El lugar se encuentra ubicado entre la 
avenida López Portillo y Sor Juana Inés 
de la Cruz, ha sido identificado como un 
punto clave en la lucha contra el tráfico 
ilícito entre México y Estados Unidos.
El lugar, que en apariencia servía como un 
área de renta para foodtrucks se encuen-
tra junto a un estacionamiento público, 
y frente a las instalaciones de la Guardia 
Nacional, esta nueva trama de túneles es 
parte de una red más amplia de pasadi-
zos que han sido hallados a lo largo de los 
años en esta región fronteriza.
De acuerdo con el Semanario ZETA, el 
hallazgo fue realizado durante una de 

las revisiones periódicas de seguridad 
efectuadas por la Agencia Federal de In-
vestigación (AFI). En estas inspecciones 
rutinarias, los agentes encontraron evi-
dencias de construcciones recientes en 
el predio, lo que llevó a una investiga-
ción más profunda. Los peritos confir-
maron que los túneles en construcción 
estaban diseñados para conectar con un 
túnel transfronterizo ya conocido, utili-
zado en actividades ilícitas.
Pero ¿para qué son utilizados los túne-
les fronterizos?
Las investigaciones realizadas hasta 
ahora, sugieren que estos túneles po-
drían ser parte de una red de tráfico 
de mercancías y personas entre ambos 
países, un problema persistente en la 
región. El descubrimiento destaca la so-
fisticación y la continuidad de las ope-
raciones de tráfico transnacional que se 
llevan a cabo en la frontera, a menudo 
utilizando métodos de construcción 
avanzados para evitar la detección.
En los últimos años, la avenida López 

Portillo y sus alrededores han sido esce-
nario de múltiples descubrimientos de 
túneles que atraviesan la frontera. A lo 
largo de esta avenida, se han localizado 
al menos cinco túneles transfronterizos, 
lo que ha llevado a un aumento en las 
operaciones de monitoreo por parte de 
las autoridades federales.
El descubrimiento de estos túneles en 
construcción ha llevado a una intensifi-
cación de las operaciones de vigilancia 
en la zona. La Guardia Nacional, en co-
laboración con la AFI y las autoridades 
estadounidenses, está llevando a cabo 
una investigación exhaustiva para des-
mantelar esta red de túneles y evitar 
que sigan operando.
El hallazgo de estos túneles tiene im-
plicaciones significativas para la segu-
ridad en la frontera. Los túneles trans-
fronterizos representan una amenaza 
considerable, no solo por el tráfico de 
mercancías y personas, sino también 
por los riesgos asociados con activida-
des criminales como el tráfico de dro-
gas y armas. La continua detección y 
desmantelamiento de estos túneles es 
esencial para mantener la seguridad 
en la frontera y prevenir el aumento 
de actividades ilícitas.

Descubren túnel fronterizo que conecta 
a Tijuana y Estados Unidos
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Ante sus millones de seguidores en Instagram el 
finalista de la primera temporada de “La Casa de 
los Famosos México” subió varias publicaciones 
explicando el accidente que tuvo su hijo “Toñito” 
y que lo llevó a ser operado. Afortunadamente el 
pequeño se encuentra en proceso de recuperación.
El finalista de “La Casa de los Famosos 
México” compartió que su hijo menor “Toñito” 
fue operado con éxito tras fracturarse el 
brazo y comentó se encuentra en proceso de 
recuperación. El actor agradeció a todos por el 
apoyo que le brindaron después de reportar el 
complicado estado de salud del menor.

Karla Souza recuerda a su hermano recién 
fallecido.
Después del fallecimiento de su hermano, Adrián 
Olivares, Karla Souza ha registrado bastante actividad 
en redes sociales para recordar al exintegrante de 
“Menudo” y mandar mensajes de amor. En su más 
reciente publicación la actriz compartió y recordó la 
faceta como cantante de su hermano. 
En una fotografía de Adrián Olivares en su etapa 
como integrante de “Menudo”, la estrella del cine 
internacional dijo que su hermano siempre fue un 
rockstar. Además, le recordó que lo ama mucho, 
motivo por el que recibió todo el apoyo de sus más 
de tres millones de seguidores en Instagram.

Toñita reaviva polémica con Lizbeth Rodríguez.
Durante una entrevista, una vez más, Toñita dio detalles sobre el 
conflicto que tuvo con Lizbeth Rodríguez en Survivor, acusándola 
de haberla lastimado intencionalmente. Según la cantante, 
la agresión se debió a la falta de atención que Lizbeth estaba 
recibiendo, por lo que presuntamente todo fue con dolo para 
sacarla de la competencia.
“Qué le vas a decir a Lizbeth Rodríguez que está acostumbrada a 
llamar la atención; no tenía el ‘foco’, pues te quita de la manera más 
baja, lastimando… Hasta ahorita no me da la cara. De hecho, gente 
que trabaja con ella estuvo ‘tirándome’ en redes sociales”, comentó 
Toñita, dejando claro que el incidente no ha sido resuelto.

Por Roberto Peña
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Viesca: Cerca de sus festejos de 
aniversario
STAFF | EL AHUIZOTE

Los preparativos para las celebraciones por el 293 aniver-
sario de la fundación de Viesca se encuentran en su recta 

final, el comité encargado ya ha anunciado la cartelera de ac-
tividades que se llevarán a cabo en la semana del 22 al 25 de 
julio, iniciando con la ceremonia de coronación de la reina del 
pueblo. El día del ausente, es después del baile de aniversario, 
la festividad más importante, celebrada el día 24, de la cual 

también se ha anunciado la convocatoria a quienes deseen par-
ticipar en esta tradicional cabalgata. El evento principal, cele-
brado el día 25, de igual manera también ha sido ya anunciado. 
Viesca se fundó el 25 de julio del año 1731, ha construido 
con el paso del tiempo una historia y un patrimonio para 
toda su población, en el 2012 fue el tercer pueblo mágico 
en ser nombrado del estado de Coahuila y desde entonces 
recibe con los brazos abiertos a todo el que desee pasearse 
por sus calles llenas de color y tradición.
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El Gobernador del Estado invita a las y 
los coahuilenses a participar en la Cáp-
sula del Tiempo, como parte de las ac-
tividades del nacimiento de Coahuila y 
Texas.
“Seamos parte de estos 200 años de his-
toria”: Manolo Jiménez
En el marco de la conmemoración de los 
200 años de la fundación del Estado de 
Coahuila y Texas, el gobernador Manolo 
Jiménez Salinas destacó que se han es-
tado realizando diversas actividades que 
se programaron para tal fin y que fueron 
presentadas el pasado mes de mayo, en 
coordinación y en presencia de autori-
dades del estado de Texas.
Recordó que dichas actividades se ce-
lebran desde entonces y finalizarán el 
próximo 16 de septiembre en las dife-
rentes regiones en coordinación con los 
tres poderes, los 38 municipios, las uni-
versidades, la sociedad civil, así como el 
Gobierno del Estado de Texas.
El Mandatario estatal reiteró que es 
buen momento para llevar la relación 
de Coahuila y Texas al siguiente nivel; 
aseguró que las condiciones están dadas 
y que los actores de ambos lados están 
en la mejor disposición para fortalecer y 
estrechar estos lazos. 
Manolo Jiménez comentó que los even-
tos y actividades con los que se celebra 

este bicentenario son en los temas cul-
turales, turísticos, históricos, artísticos, 
económicos, educativos, entre otros.
Por su parte Blas Flores González, jefe 
de Gabinete y Proyectos Estratégicos 
recordó que algunos de los principa-
les eventos que se programaron para 
conmemorar este bicentenario, son la 
realización del documental Coahuila – 
Texas. 200 años de grandeza; Sesión 
Solemne e Inscripción con Letras Dora-
das en el Congreso del Estado; el festi-
val “Coahuila Fest”; concurso de dibujo 
infantil “Mi Familia, mi Comunidad, mi 
Coahuila en 20 años”; conmemoracio-
nes municipales; Cápsula del Tiempo 
“200 Años, 200 Historias”.
De la misma manera, explicó que el 
pasado mes de junio inició la gira de la 
Cabina Fotográfica 200 años, 200 histo-
rias, la cual, hasta el día de hoy, ha vi-
sitado las regiones Sureste, Carbonífera, 
Norte y Cinco Manantiales; y próxima-
mente estará en La Laguna y en la re-
gión Centro- Desierto. 
Mencionó que inició la recepción de ob-
jetos en los 38 municipios que integra-
rán la Cápsula del Tiempo.
Flores González dijo que se difundió la 
convocatoria a través de SEDU y el DIF, 
del concurso “Mi Familia, Mi comunidad: 
Mi Coahuila en 20 años”, la cual ya se ce-
rró y se procederá a la dictaminación. 
Informó que otras de las muchas acti-
vidades que se han estado realizando o 

que están por arrancar dentro de esta 
celebración, son:
- Colaboraciones en medios impresos y 
electrónicos por parte de historiadores y 
cronistas coahuilenses que tratan sobre 
diversos aspectos del Bicentenario. 
- La participación de Coahuila en el 
Tianguis Internacional de Pueblos Má-
gicos en San Antonio, Texas.
- Se está grabando un documental sobre 
este Bicentenario, que será presentado 
en agosto tanto en Coahuila como en 
Texas. 
- En agosto y hasta septiembre, se lleva-
rá a cabo una gira del Concierto Country 
Sinfónico, con la Filarmónica del De-
sierto y el grupo Black Cherry Country 
Band, que se presentará en Acuña, Pie-
dras Negras, Saltillo, Torreón, Monclo-
va y Sabinas. 
- El 15 de agosto se celebrará la Sesión 
Solemne e Inscripción con Letras Dora-
das en el Congreso del Estado, celebran-
do también los 200 años del Congreso. 
- En septiembre se tiene programada la 
Feria Internacional del Libro Coahuila, 
que tendrá como instituciones invitadas 
a tres Universidades de Texas. 
- Además, la Expo Urbana “Coahuila: 
200 años de grandeza”, que se presenta-
rá en cinco municipios iniciando en las 
rejas del Ateneo Fuente, en Saltillo.
Blas Flores informó que todo lo vivido 
en estas celebraciones se documentará y 
se depositará en una cápsula del tiem-
po a finales de septiembre, la cual será 
sellada y se volverá a abrir dentro de 20 
años.

Celebramos en grande el bicentenario de 
Coahuila y Texas
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